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新型 コロナウイルス 感染症＜＝人に うつる病気＞が
5類に 変わることに ついて
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【病気を 治す 仕組みに ついて】（2023年 3月 10日に 国の 本部の 会議が 決めました。）

・今までは 保健所などが 病気を 治す場所を 調べて 決まった病院で 特別に 行いました。

これからは より多くの 病院で 他の 病気と 同じように 治すことが できるように します。

・今まで 参加した 病院には 続けて 参加するように お願いします。

他の 病院も もっと 参加するように します

・都道府県が 病気を 治す計画を 立てることを 助けます。

必要な ものを 準備できるように 助けます。

参加する 病院が 続けること ・ 増えることが できるように 強く お願いします。

・今までは 保健所などが 病気を 治す場所を 調べて 決めました。

これからは 他の 病気と 同じように 病気を 治す場所を 病院が 調べて 決めます。
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国の 基本的な 考え ①

びょうき なお し く
ねん がつ にち くに ほんぶ かいぎ き

いま ほ けん じょ びょうき なお ば しょ しら き びょういん とくべつ おこな

おお びょういん ほか びょうき おな なお

いま さんか びょういん つづ さん か ね

ほか びょういん さん か

と どう ふ けん びょうき なお けいかく た たす

ひつよう じゅんび たす

さんか びょういん つづ ふ つよ ねが

ほか びょうき おな びょうき なお ば しょ びょういん しら き

いま ほけんじょ びょうき なお ばしょ しら き

くに き ほん てき かんが



3

国の 基本的な 考え ②

【その 他の ことに ついて】（2023年 １月 27日に 国の 本部の 会議が 決めました。）

・新型 コロナウイルス 感染症の 分類が ５類に 変わります。

今まで 国の 法律＜=特措法＞に よって 住民と 会社や お店を している人に お願いして

いたこと（ 「病気を 広げないために 行うこと」などのお願い）が 終わります。

くに き ほん てき かんが
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病気を治すこと

病気を治すための

お金を払うこと

高齢者施設※

を 助けること

泊まって病気を治す

病院が病気を治す場所を調べて

決めることに少しずつ変わります

全ての病院で行います

５類に 変わって 国が 行うこと①（1月27日、3月10日に 国の 会議で 決めました）

病気を 治すための お金を国が 払う

決まった病院で行う、
お金と必要なものの準備を助ける

保健所 などが 病気を 治す場所を 調べて 決める

決まった病院でみてもらう より多くの病院でみてもらいます

都道府県が「病気を治す
仕組みの計画」を立てる

必要なものの準備を助ける
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お金などで準備を助けます

こうれいしゃ しせつ とし ひと

＜※高齢者 施設＝ 年を とった人が
せわ す ばしょ

世話を してもらいながら 住む場所＞

施設で働く人の検査、施設の中で病気が広がらないように

行うこと、医者やつながっている病院を助けること

しせつ はたら ひと けんさ しせつ なか びょうき ひろ

おこな いしゃ びょういんたす

・病院（びょういん）でみてもらうとき：
コロナ（ころな）を治（なお）す薬（くすり）
以外（いがい）は自分(じぶん)ではらいます

・病院（びょういん）で治（なお）すとき：
自分（じぶん）ではらいます
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３月まで ４月 ５月から 9月まで 10月から 2024年 3月まで

相談員に

相談できる

ところ

病気に

かかった人の

数の確認

ワクチン

その他
（住民・
お店を して
いる人の
ためのもの）

健康フォローアップセンター（※）、病院でみてもらうことの相談

＜＝新型コロナウイルスに かかって 症状が ない人や

症状が 軽い 人が 体の 状態が 変わったときに 相談できる ところ＞

新しく 病気に なった人を 調べて 知らせます 決まった 病院だけで 病気に かかった人の 数を 確認します

新型コロナウイルスの 種類を 調べます

（2023年 ４月から 2024年 ３月まで

市町村で ワクチンを打つことが できます 年を 取った 人など： ２回、 一般の人： 1回）

飲食店＜＝レストラン＞を 確認する 制度

イベント＜＝行事＞を 行うときの 制限
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日
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※新型コロナウイルスになった人や

状態は 確認しません。体の 状態

が 急に 変わったときは 続けて

相談できます。

（続けます）

◆その他にも、注意を 守っている お店の ステッカー、「ガイドライン等コールセンター」、

全国旅行支援＜＝より多くの 人が 旅行に 行けるように 助けること＞などに ついても これから 考えます
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５類に 変わって 国が 行うこと②（1月27日、3月10日に 国の 会議で 決めました）
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3月17日の会議で次の ことが 決まりました

３月の 終わりに 変わること（終わること、少なくすること）

今まで 行っていたこと 変わること 変わる 理由

症状が ない人が
無料で 検査できること

終わります

薬局などで 売っている 検査キット＜＝コロナウイルス

の 病気に かかって いるか どうか 調べるもの＞ を使って

自分で 検査する人が 増えました。

病院で病気を 治す場所を
待つ ところ

病院で 病気を 治す人が 少なく なりました。
これからは より多くの 病院で 病気を 治すこ
とが できます。

京都府の ワクチンの 接種 会場
<=ワクチンを 打つところ＞

市町村で ワクチンを 打つことが できます。

泊って 病気を 治すところ
少なく します
（３か所から １か所に

減ります）

泊まりながら 病気を 治す人が 少なく なりま
した。
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